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公益財団法人 秋田県ふるさと定住機構

●　Aターン就職者アンケート
●　各自治体Aターン事業取組のご紹介
●　新規登録企業のご紹介
●　移住者インタビュー
●　秋田のオススメスポット

秋田で就職！

あきた
就職ナビ

登録して
最新情報を
キャッチしよう！

あきたへ あなたも あしたから
秋田県出身でＵターン希望の方も県外出身のＩターン希望の方も､
みんな秋田に来て下さいとの願いを込め､オールターン（All Turn）の“A”と
秋田（Akita）の“A”をかけて
『Aターン』と総称しています｡

秋田で働きたいご本人
の他､ご家族も登録が
可能です。
また､サイト内から企業
への応募や､紹介状の発行など様々な
マッチング機能を利用いただけます｡

あきた 和日
Aターン情報誌
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就職に利用したサイト、相談機関（複数可）
10件の回答

あきた就職ナビ

Aターンプラザ秋田

Aターンサポートセンター

ハローワーク

そ の 他

人材紹介会社

0 2 4 6 8

■東京都
■神奈川県
■埼玉県
■千葉県
■北海道
■宮城県

■秋田市
■秋田県（秋田市以外）
■関東
■北海道

Aターンした動機を
教えてください

●勤務店舗の閉鎖により
●自然の多いところで暮らした

かったため。
●体調不良、年齢
●自身または配偶者の出身地
●親の介護、近くに住みたい
●結婚や出産、子育てのため

Aターンするまでに
大変だったことについて
具体的に教えてください｡

●本気で人を呼ぼうとしていると
は思えないレベルの待遇の求人
が多い

●補助金等の情報収集
●有名な転職サイトを利用しても

中々希望にマッチした企業に会
えない

●住所変更に伴う事務手続き
●引越し準備をしながら就活やア

パート探しなどをするのが大変
だった。ちゃんと仕事が見つか
るかや金銭面も不安だったので、
気持ち的にも辛い時があった｡

●退職すること

Aターンすることについて、
ご家族の反応はいかが
でしたか？

●地元なので喜んでもらえた
●歓迎してくれた
●応援してくれた
●賛成意見と反対意見の両方あり
●大変だけど、喜んでいた
●地元から遠くなることは寂しが

られたが、知り合いのいない地
域にいるよりも、同居人の家族
がいる秋田に行く点では安心と
賛成された。

実際に秋田に住んでみて
どのように感じていますか？
｢良かったこと｣と｢大変なこと｣に
ついて教えてください。

良かったこと
●渋滞と無縁
●秋田市なので不便は感じない
●自然に触れられて嬉しい 
●秋田に住む家族と距離が近く

なって安心する
●のどかで暮らしやすいこと
●親切な人が多い
●職場の方が朗らかなこと
●やりがいある仕事をさせても

らっている
●四季折々の変化を強く感じられ

て、ドライブ等の楽しみが増え
たこと

●秋田は見どころやスタンプラ
リー等のイベント事が多く、休
日にちょっと出かけてリフレッ
シュできる

大変なこと
●雪がやはり大変
●娯楽がない
●趣味のことができない
●車社会だなと。公共交通機関が

不便
●お店が少なく生活に不便
●近所付き合いの距離感が近く少

し窮屈
●地元の人とのコミュニケーショ

ンに壁を感じる(他所から来た
人には分からないよねみたいな
態度)

●出費は減らない（逆にやや増え
た）のに収入が激減したため、
生活の自由度が減った。

●車のこと全般(維持費、備品整
備、保険料、冬場の運転)

秋田の企業に転職､または
リモートワークで働いてみて
｢良かったこと｣｢大変だと感じる
こと」を教えてください。

良かったこと
●やりがいを感じている
●ストレスが減った
●少しでも地元に貢献できること

が良かった

大変なこと
●通勤が大変（特に冬場）
●人が閉鎖的だと感じる
●通勤に時間がかかること
●求人で出てくる職種の幅があま

りないので、仕事が合わないと
思った時の転職が難しい

●Aターン前と後では､仕事の仕方
や考え方､ＩＴインフラなどに大
きなギャップがあり､苦労した

これからＡターンする方へ
｢Ａターンした立場で｣アドバイスを
一言お願いします｡

●のんびり暮らしたい方におすす
めです

●そんなに悪くない
●地元企業に根をはろうと思うこ

とが大事
●移住するにあたって補助などが

申請できるので、早めの準備が
オススメ

●安定して働ける会社が決まれば
暮らしは穏やかで日々が楽しい
です

●娯楽が少ないので、ストレス発
散する手段を予め用意してから
移住した方が良いと思います

●住む場所は職探しと同じくらい
時間をかけて探したほうがい
い。場所によって全然違う

●冬の生活や､仕事､住まい探し等
大変なことは多いですが､自然の
中でゆったり過ごしたい人に
とってはとても良い所だと思い
ます。

●Aターンする地域によっては、今
の時代､(首都圏に限らず)世間一
般的に当たり前と思っていたこと
でも、Aターン先では当たり前で
はない場合があるし､状況は変
わっていきます。自分が考えてい
たようには物事はなかなか解決
しません。自分の思いだけでな
く、その地域と家族の状況をよく
理解しているご家族や友人の意
見も参考にしながら、Aターン後
も相談できる方を見つけなが
ら、長い目でAターンを検討した
ほうがいいと思います。周囲の意
見と繋がりは大事。助けていた
だきましょう！

10件の回答

Aターン前
居住地
（都道府県）

10件の回答

就職した業種
（例：製造業、サービス業）

10件の回答

出身地
10件の回答

2
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1
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1
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1
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4
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1
(10％)

サービス業 金融業製造業医療・福祉教 育小売業

就職した職種
（事務職、営業職など）

10件の回答7（70％)
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(10％)

1
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8
(80％)
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1(10％)
事務職 管理職技術職

年代年代
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　皆さまにお伺いします!
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　Aターン就職希望者に対して、独自に行っている
制度があれば教えてください

　仕事や住まいなどの相談のワンストップサービス
のほか、由利本荘市独自の面接交通費助成を受け
ることができます。
　また、就職するに当たって書類や面接の準備が
必要な場合には、電話やメール等で細やかな対応
をしています。

　子育て世代を含む若い方にAターンしてもら
うために必要だと思うことはどのようなことだ
と思いますか？またそのために取り組んでいる
ことなどがあれば教えてください。

　受け入れ側の情報をこまめに発信することが
大切だと思っています。
　イベントのお知らせなどはもちろんですが、そこ
に暮らすという意味では「リアルな暮らし」について
知っていただくために、SNSなどを通じて発信する
ことが非常に重要だと思います。
　取り組みとしては昨年｢ゆりほん保育園遊学」
という事業を実施しました。10日間程度の時間を
かけて、由利本荘に実際に住んでもらい、子育てと
いなか暮らしを体験していただきました。その中
には実際に移住された方もいます。
　最近の傾向として、コロナ禍で定着しつつある
「リモートワーク」など働き方の選択肢が広がった
こともあり、移住しやすくなっているのかも知れな
いですね。

　子育て世代を含む若い方にAターンしてもら
うために必要だと思うことはどのようなことだ
と思いますか？またそのために取り組んでいる
ことなどがあれば教えてください。

　秋田市での暮らしを具体的にわかりやすく
伝えることだと思っています。オンライン移住相談や
移住前に市内を巡る移住相談ツアーを開催する
ことで、秋田市暮らしの良さや実際に生活する
イメージをつかみやすくしています。
　また、お子様がいらっしゃる場合は、成長に伴う
ライフスタイルの変化を見据えた提案をして、より
よい秋田市ライフになるようお手伝いしています。

　Aターン就職希望者から依頼があり、企業
訪問や開拓など連携して行っていることは何か
ありますか？

　Aターン就職希望者からの要望があれば、個別に
企業訪問し、情報を収集することが可能です。
　また、コロナ禍を経てオンライン面接の導入が
進みましたが、少し落ち着いてきた今、企業訪問や､
就労体験の際にはコンタクトを取ることやアテンド
もしています。

　Aターン就職された方が定着するために、何
か工夫して取り組んでいる事業やサポート体制
はありますか？

　子育てサークルと協働で、地元の県立大学の
学生も交えた移住者交流会を実施しました。
　県立大学の学生は、他県出身の学生も多いた
め、これから社会に出て、働くことになる彼ら自身
も色々考えるきっかけになればとも思っています。

由利本荘市で
暮らそう。

ちょうどいいから
住みやすい。

　平成27年以降400人以上が移住した由利本荘市。
　温暖で積雪量が少ないことが暮らしやすい理由の
一つかも知れません。
　そんな由利本荘市で、どんな風に働き、どんな風に
暮らすのか？
様々な疑問や相談「まるごと」承ります。
　　　　　　　　是非ご相談ください！！

四季折々の自然と都市機能が調和した

｢ちょうど良い暮らし」ができる「秋田市」

充実した秋田市ライフを
             実現させてみませんか？

はたらくで移住を
サポート!

各自治体Ａターン事業取り組みのご紹介

 Ａターン就職希望者に対して、独自に行ってい
る制度があれば教えてください。

　秋田市では、ＪＲ東京駅近くに「秋田市移住相談
八重洲センター」を設置し、専門相談員が、暮らし
や仕事の相談にきめ細かなサポートを行って
います。相談内容に応じて、市役所内だけでなく、
就職希望先の企業や関係機関への連絡や調整なども
行います。

　Ａターン就職希望者からの依頼で､企業
訪問や開拓など連携して行っていることはあり
ますか？

　資格を生かせるような求人が不足している場合、
ご本人の希望に近い企業へ八重洲センターから
直接アプローチするなどのフォローをしています。
また、誘致企業の情報を企業誘致担当課と共有
して、Ａターン就職希望者にとって魅力的な就職
先を増やすように努めています。

　Ａターン就職された方が定住するために、何
か工夫して取り組んでいる事業やサポート体制
はありますか？

　移住者交流会を定期的に開催しています。
移住後の悩みや不安を話し合ったり、まちの魅力を
知っていただく機会を作ることで、秋田市暮らしを
充実できるようにサポートしています。
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最新技術と自然が
調和するまち

　｢東洋一の木都｣と言われた栄華の時代を象徴
する素晴らしい建造物が残る能代。
　時代の移り変わりと共に｢必要とされる仕事｣
にも変化があり､企業でも新たな取り組みをして
いることも一緒にお伝えしていきたい。

移住者
インタビュー

小さなお子さんがいらっしゃいます
が、秋田での子育て環境はいかが
ですか？　
　現在息子は未就園児のため、妻が
平日に良く「子育て交流ひろば｣に
連れて行くそうです。
　秋田市から交付される「子育て
サポートクーポン」を活用して絵本
や大森山動物園の年間パスポート
を入手しています。
　またファミリーサポートセンター
では、ボランティアによる子供の
預かりサービスなどもあるので、
時々利用しています。
　秋田は家族で楽しめる施設が
多いので、子育て環境は充実して
いると思います。

秋田に住宅を取得されていますが、
不安はありませんでしたか？
　特に不安はありませんでした。
出身地の宮城県にも会社の拠点が
あるので、いつか地元に帰るかも
知れない…と思っておりましたが、

移住のきっかけを教えてください。
　大学を卒業して、全国に拠点が
ある会社に就職しました。
最初の配属が秋田で、気付けば秋田
に住んで１３年になりました。

秋田に住んでみて感じる事を教えて
ください。
　｢雪｣は秋田の魅力の一つでも
ありますが、冬季はやはり大変です｡
　様々な物価に関しては前住地
(盛岡市)に比べて高い印象です。
　また、出張やプライベートで東京
に行くときには移動が大変だと感じ
ています。
　竿燈や男鹿のなまはげ等魅力的
な文化財がたくさんあるのが良いと
思います。
　また、自分の出身が港町なので、
海の幸が美味しいことはとても
嬉しいです。
　それと、ラーメンが好きなので、
「朝ラー文化」（朝からラーメンが
食べられる！)が根付いているのが
嬉しいです。

息子を授かったタイミングで安心して
子育て出来る環境を整えようと
決意し、住宅を取得しました！

秋田や前住地（岩手）でも趣味で
音楽活動をされていらっしゃるそう
ですが、
　大学時代を過ごした盛岡で、当時
の仲間と現在も様々な音楽活動を
続けています。
（トランペットを担当しています）
　他県から集まるメンバーで構成
する団体では、練習回数を多くする
ことはできません。
　事前準備（楽譜やデモ音源の
展開）を行い、効率よく進行する
ように工夫しています。

これから秋田で新たにチャレンジし
たいことなどはありますか？
　秋田では2022年より、プロ・アマ
チュア問わず県内のトランペット
奏者を集めてコンサートを開催して
います。
　コロナも落ち着いてきたので、
有名なプロの奏者をゲストにお迎え
し､地域文化の発展・出演者同士の
親交に貢献したいです。

新規登録企業のご紹介 Ｒ5,2月～Ｒ5,5月登録

最新の情報は
秋田県ふるさと
定住機構ＨＰの
トピックスをご覧下さい！

各自治体Ａターン事業取り組みのご紹介

　Aターン就職希望者に対して、独自に行っている
制度があれば教えてください

　｢暮らしのガイドブック｣と､｢仕事のガイドブック｣を
制作しています。
　実際にAターン就職された方がいらっしゃる場合
には、なるべくそういった方の写真なども掲載し、
伝わりやすい工夫もしています。
　このガイドブック掲載がご縁で就職が決まり､
移住された方もいらっしゃいます。

　Aターン就職された方が定着するために、何
か工夫して取り組んでいる事業やサポート体制
はありますか？

　能代市では、企業に対し「人材育成支援事業」に
より、従業員の資格取得に係る費用や研修の
受講料等を補助しています。（企業登録が必要）
　昨年は、この制度を利用し、133人が資格を取得
されました。
　異業種に就かれた方なども、このような制度を
上手に使えば、安心して資格の取得などにも､
どんどんチャレンジできるのではないでしょうか｡

　子育て世代を含む若い方にAターンしてもら
うために必要だと思うことはどのようなことだ
と思いますか？またそのために取り組んでいる
ことなどがあれば教えてください。

　良質な雇用に尽きると思います。
コロナ禍以降は起業やテレワークという働き方で
移住した方が多い印象ですが、子育て世代の方々
が安定した働き方ができることは非常に重要だと
考えております。
　Aターン就職希望者だけではなく、受け入れて
いただく全ての市民の方に現状を知っていただく
ことも重要だと感じ「のしろ暮らす通信」を昨年
から全戸配布して、様々な情報発信をしています。

　Aターン就職希望者から依頼があり、企業
訪問や開拓など連携して行っていることは何
かありますか？

　｢オーダーメイド型の移住体験ツアー｣をやって
いるのですが、ツアーに参加する方の中には企業
訪問をツアーに組み込んでいる方もいらっしゃい
ます｡
　企業との繋がりもあるので､ツアー参加以外でも
市役所側でコンタクトを取る､アテンドなども可能
です｡
　また、教育に関心のある保護者を中心に注目度が
高い浅内小学校などもあります。
　ここは「小規模特認校」といって学区外からの
通学が可能で、複式学級での授業も行われている
ことなどが特徴的な学校です。
　｢働くこと｣と｢暮らすこと｣の両方をイメージして
いただけるので好評です。

秋田市在住　北澤　慶樹(けいじゅ)さん
●出身地／宮城県石巻市
●移住してから／13年
●仕事／システムエンジニア
●家族構成／妻（岩手県盛岡市出身）
　　　　　　子供（２歳３ヶ月）

美しい海と白神山地の豊かな恵みのある
　　　　　能代にAターンしてみませんか？

能代

ライブの様子

ファミリーでパチリ

プロトランペット奏者
エリック・ミヤシロ氏との貴重な１枚！06
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製 造 業
企業名 主な所在地
秋田木工㈱ 湯 沢 市
アルファ・エレクトロニクス㈱ 由利本荘市
㈱イトー鋳造 秋 田 市
㈱グラノプト 能 代 市
㈱プロテリアル金属 北 秋 田 市
みちのくコカ・コーラボトリング㈱ 秋 田 市

情報通信業
企業名 主な所在地
シー・スリー・アイ㈱ 秋 田 市
㈱テラスカイ 秋 田 市
㈱ぴーぷる 北 秋 田 市

医療・福祉業
企業名 主な所在地
(福)秋田県社会福祉事業団 秋 田 市
㈳千秋矢留会 秋 田 市
(福)平鹿悠真会 横 手 市
(福)みなせ福祉会 湯 沢 市

運輸・建設業
企業名 主な所在地
秋田新聞輸送㈲ 秋 田 市
㈲池田電機工事 秋 田 市
㈱タクミ電機工業 大 館 市
三光テクノ㈱ 秋 田 市
中央鋼建㈱ 横 手 市

サービス業
企業名 主な所在地
㈶秋田県林業公社 秋田市
東洋ワークセキュリティ㈱秋田営業所 秋田市

そ の 他
企業名 主な所在地
iKEYAKUホールディングス㈱ 由利本荘市
幸和リース㈱ 能代市



令和５年度のあきたまるごとＡターンフェアスケジュール
秋田開催　
 令和５年８月12日(土)
秋田テルサ

東京開催
 令和５年10月22日(日)
東京都立産業貿易センター浜松町館

秋田開催　
 令和５年12月30日(土)
ANAクラウンプラザホテル秋田

東京開催
 令和６年２月３日(土)
東京都立産業貿易センター浜松町館

秋田のおすすめスポット
　1704年(宝永元年)に
土崎の港に来る船乗りから
神輿が寄進されたことが
きっかけとも言われるこの
祭りは７月20日の宵宮､21日
の本祭りが２日間に渡って
行われる。
　元々は土崎神明社例祭で
あり、実に300年以上の
歴史がある。

　199７年に国指定重要無形民俗文化財、2016年には
ユネスコ無形文化遺産へも登録されている。
　祭りには欠かせない曳山だが、町内の雄志が何ヶ月も
前から集まり、役割を決め曳山を組み立てる。
　その曳山はケヤキなどの木材で作られていること
から､重さは３ｔ以上。
　そのため、多くの曳き子(曳山を曳く人の総称)も勿論
重要な役割を担うが､進行方向を誘導する警護や､沿道の
方々を楽しませてくれる華やかな踊り子、祭りには
欠かせないお囃子などを含め多くの関係者が関わり､
安全に運行できていることは案外知られていない｡
　6月くらいからは土
崎の街中からお囃子(の
練習)が聞こえ、大人も
子供も夏の到来を告げ
るこの祭りを心待ちにし
ているのだ｡
　祭りの頃､町内を歩いて
いると甘辛い食欲をそそる
ような匂いがする｡
　元々土崎は北前船の
寄港地として栄えた町｡

　古くは北海道から
北前船で運ばれて
きた｢ギンガエイ｣の
乾物を、夏のもてなし
料理として何日もかけて水で戻し、甘辛に煮付けるのだ｡
　味付けは、各家庭の母から娘へ引き継がれているの
だろう。
　また、土崎に生まれ育った女の子は「浴衣」を着る
ことも楽しみにしている。昔はおばあちゃんやお母さ
んが手縫いで仕立ててくれたものだ。
　今では、浴衣の仕立てを呉服屋に
依頼することも多く、土崎には
今でも｢呉服屋｣が数件ある｡
　祭りに関わる人が着る浴衣や
半纏などを取り扱っているため、
祭りの数ヶ月前からは、非常に
忙しくなる。
　子供達はと言えば、的当て、金魚すくい、型抜きに
没頭し、有名な「ババヘラ」を食べながらクールダウン
したりと、曳山だけではなく｢賑やかな祭り｣を楽しんでいる｡
　クライマックスとなる21日本祭りの「戻り曳山」の
時間帯。
　土崎駅から神明社前を通過し、100ｍほど歩くと曳山が
通過し、沿道には沢山の出店が並ぶ通りに出る｡
　駅からぷらぷらと歩き、夜店で冷たいビールを買い、
飲みながら眺めるのもまた良い。
　電車での移動が
しやすい場所と言う
こともオススメポイン
トだ。
　祭りが終わると
いよいよ秋田の本格
的な夏が到来する。

秋田の祭りで有名な竿灯祭りが｢静｣ならば、
　　　　　　　　　土崎港曳山まつりは｢動」

息の合った「槍」の猛者たち

神明社参拝を終えて
戻り曳山の出発の際はテンションが上がって
いるため、スピードのコントロールが大事

夜の曳山は夜空に浮かび上がり幻想的

祭りと行ったらババヘラ！
清涼感を味わいながら
祭りを楽しみましょう。
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